

SUSCRIPCIONES

Capital: un mes. 0,75
Provincia: un trimestre. 2,50

DIRECCION

Caballeros 13.— Tel. núm. 20

EL LIBERAL

SE PUBLICA LOS MIERCOLES Y SABADOS

FUNDADOR-PROPIETARIO

Leopoldo Garrido Romero

ADMINISTRACION

CABALLEROS 13

NUMERO SUELTO 10 Céntimos

Franqueo Concertado

BANCO DE CUENCA

CAPITAL: 2 millones de pesetas

Dirección telegráfica: «BANCUENCA» Correos: Apartado núm. 7

Señores que componen el Consejo de Administración:

PRESIDENTE, en funciones de Director Gerente, el Excmo. Sr. D. José Cobo Jiménez.

VICEPRESIDENTE, D. Salvador Bautista Blanco.

SECRETARIO, D. Juan del Olmo Vela.

VOCALÉS, D. José Jouve Aparicio, D. Formerio Montoya Viana y D. Federico Olmedilla García.

Este Banco realiza toda clase de operaciones bancarias, y especialmente se ocupará del cobro y descuentos de letras sobre todas las plazas de España y del Extranjero.

Giros y cartas de crédito.

Custodia de valores, metales preciosos y alhajas.

Cambio, compra y venta de monedas y billetes extranjeros.

Créditos y préstamos, con garantía de valores y de carácter hipotecario.

Compraventa de toda clase de valores del Estado y de Compañías y Sociedades industriales.

Canje de títulos, renovación de cupones y cobro de los amortizados.

Cobro y descuento de cupones.

Imposiciones a plazo fijo.

Depósitos de valores y de efectivo, libres de comisión.

También abre cuentas corrientes abonando

intereses según la siguiente escala:

- 2 por 100 al año en las cuentas a la vista
3 » » » » » a seis meses.
4 » » » » » a un año fecha.

CAJA DE AHORROS: Interés al 4 por 100

Departamento social y oficinas: Calle de Quince de Julio, núms. 12 y 14

CUENCA

ORINA

Los SALES KOCH curan SIN DOLOR ni OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan los estrecheces, rompen la piedra y expulsan los cálculos, curan los catarros e irritaciones de la vejiga; calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, suprimen la orina de pesco blanco purulento, rojo y de sangre. Los SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta en las boticas del mundo. Las CAPSULAS KOCH curan en DOS DIAS, sin peligro, los flujos blanorrágicos secretos, reanuda y modifica los orinales. Para lograr un éxito fijo pídase gratis a la CLINICA MATEOS, Arsenal 1, de MADRID (España), el método explicativo infalible.

LOS MINEROS INGLESSES

La ola roja y la ola mansa

Un mismo peligro.

A estas horas ya habrá cesado el trabajo en las minas inglesas, a no ser que algún acontecimiento inesperado haya dado nuevo giro al pleito planteado por los mineros de Inglaterra. Del fondo de las galerías subterráneas habrán salido esos gnomos que durante largos años han estado cimentando la riqueza nacional; con ellos desaparece la vida en las entrañas mineras, y cada hora de huelga será una grieta más que se abrirá en los cimientos de la riqueza nacional.

No otra cosa significa el carbón para Inglaterra.

Pero no se detienen aquí las consecuencias de esa huelga, que puede ser la primera señal de una vasta conflagración en la organización del trabajo nacional inglés. Los ferroviarios tal vez secunden a sus compañeros de las minas, y entonces la perturbación será mucho mayor y casi fulminante en sus efectos.

Si el combustible no sale de las minas y los transportes se paralizan, ¿cómo podrán vivir las industrias y abastecerse los centros de población? Máquinas que se paran, barcos que se amarran, hornos que se extinguen hogares que se expatrian. Esta es la perspectiva, que puede llegar hasta el espectáculo del hambre y de la muerte.

Sin embargo, el Gobierno inglés parece decidido a afrontar la situación. No cede a pesar de la pavorosa perspectiva. ¿Es ceguera? ¿Es serenidad valerosa y conciencia de justicia? Pronto lo veremos. Por trances muy duros ha pasado el Gobierno de Inglaterra, siempre maestra en talento político; en la guerra, en la paz y en la revolución ha dado muestras de una energía sin igual y ha sabido vencer. Será su experiencia digna de estudio.

Pero la lucha que principia hoy es de una naturaleza que no siempre para afrontarla pueden valer los procedimientos empleados en otros combates.

La llamada ola roja es un movimiento revolucionario violento, a sangre y fuego; los rojos se organizan militarmente y presentan batalla. Esto, que parece muy peligroso, es en realidad mucho menos grave de lo que parece. Un ejército se combate con otro ejército; estocada por estocada y bala por bala.

Pero no ocurre lo mismo con la ola mansa de la anarquía. Cuando un ejército de obreros se cruza de brazos no se puede lanzar contra él el ataque militar de un ejército de soldados, porque, entre otras cosas, y en definitiva, nada resuelve. Para vencer al ejército de huelguistas el medio indicado como más racional sería reemplazarle por un nuevo ejército de obreros prontos al trabajo. Pero, ¿dónde encontrar cientos de miles de obreros nuevos? ¿Cómo improvisar en cantidad y calidad una masa semejante?

Tratándose de huelgas locales, los soldados pueden reemplazar por algún tiempo a los huelguistas; pero esto no es la solución ni siempre es posible ir por tales caminos.

Hay un procedimiento que está dado por el mismo enemigo: dejar que se agoten las fuerzas de los huelguistas. Pero esto sólo se puede hacer cuando las resistencias de una y otra parte están bien calculadas. Si el obrero tiene más reservas, entonces el Gobierno tiene que capitular so pena de que la hecatombe acabe con todos; si el fuerte es el Gobierno y la sociedad representada por él, entonces la miseria entre los obreros les hace pedir parlamento. ¿Es que intenta el Gobierno inglés probar este procedimiento? No nos extrañaría, dada la justa fama de previsora y enérgico que tiene; pero hay que esperar. El Gobierno inglés va a someterse a una prueba trascendental, de la que no puede desertar el resto de la sociedad inglesa.

Cierto es que hay una manera de acabar pronto. Con dar a los mineros todo lo que piden se termina la huelga; pero el remedio sería peor que la enfermedad. Acabada la huelga hoy surgiría inmediatamente el conflicto de pedir más y más todos los días, hasta parar en la pretensión comunista. No habría empresa posible, ni pública ni privada, que pueda dejar la masa del capital destrozada en manos del salario.

Grandes enseñanzas pueden sacar todos los Gobiernos de lo que ahora ocurre en Inglaterra. Tenemos ya sabida la experiencia rusa, conocemos la italiana; veamos ahora la inglesa, que o mucho nos equivocamos o diferirá notablemente de las dos anteriores.

Para nosotros no puede ser de mayor significación cuanto ocurre. Y hemos de prestar profunda atención, ya que entre nosotros apenas se vislumbra nada que se asemeje a criterio bien formado. Europa está comovida de Oriente a Occidente, ya por olas rojas, ya por olas de anarquía mansa, y mientras tanto nuestros políticos recorren el país lanzando soflamas con el pensamiento puesto en el favor del Gobierno ante las urnas. Bien es verdad que los que tal hacen siempre han recurrido a la pólvora para acabar cuestiones.

No nos hagamos ilusiones. La periodicidad de los movimientos revolucionarios de hoy no se parece en nada a la periodicidad de las revoluciones de ayer, de las que podíamos llamar revoluciones clásicas. El famoso criminalista italiano Lombroso ponía en relación el pensamiento con los meteoros, y por lo tanto, los movimientos revolucionarios con los signos del zodiaco. ¿Hacia calor? ¡motín seguro. ¿Quién no recuerda nuestras algaradas clásicas, que se fijaban siempre para fines de agosto o para septiembre? El ritmo revolucionario moderno

no tiene nada que ver ni con Cáncer ni con Capricornio. Cuando el obrero se siente un poco fuerte exige aún más, ganada una batalla, se prepara y lanza a otra. Es el problema diario.

Sigamos atentos el ejemplo del Gobierno inglés, no por curiosidad, sino por deber. ¿Quién sabe si en breve tendremos necesidad de recordar lo que los estadistas extranjeros hacen con las grandes huelgas?

PAGINAS BREVES

Mujeres y joyas

Es cosa indiscutible que no son las cosas bellas las que más llaman la atención de la mayor parte de las personas. El género humano dominado por el orgullo y el deseo de deslumbrar, tiene afán de poseer objetos valiosos que causen la admiración y la envidia de los menos favorecidos por la diosa fortuna.

¿Qué es sino altanería ese culto casi idólatra que las damas de alta sociedad sienten por las piedras preciosas?

¿Las estiman por hermosas, o por lo raras y como consecuencia por lo mucho que cuesta el adquirirlas? ¿No se quebrantarían, como se rompen las altivas olas del mar al chocar con las rocas, si por un fenómeno de la naturaleza, las piedras de los caminos y las arenas de las playas se convirtiesen en perlas, los estrechos lazos que unen entre sí a esos seres inorgánicos con bellas y aristocráticas señoritas? No cabe la menor duda, que el día que dejaran las joyas de ser patrimonio de las grandes fortunas, y en las niveas gargantas, y en los robustos brazos de las desheredadas luciesen sus radiantes destellos, ese día, diamantes, esmeraldas, topacios y perlas, quedarían relegados al abandono; é indiferencia de las que hasta entonces su mayor anhelo había sido hacerlas un motivo de su ostentación en todas partes, y más que nada en esos lujosos salones cuajados de luz, que al reflejarse en collares y diademas combinan en mil fantásticos tonos de color, dando al local el aspecto de un palacio encantado.

Si esto aconteciese, ¡qué tristes quedarían las abandonadas piedras, ya que por un exceso de bondad, solo por satisfacer los caprichos del bello sexo se habían multiplicado prodigiosamente, para que les fuera más fácil poseerlas, al ver pasar y mirarlas con desdén a quien antes con avidez las buscaban!

Sabrían entonces, que no por su belleza mágica, ni por admiración, les hicieron sus favoritas, sino como un objeto de vanidad y orgullo por su elevado coste.

Así hay que proclamarlo.

Son, para muchos semejantes nuestros, de calidad y belleza los objetos, según el precio a que se cotizan. Les basta luego si les dicen. ¡Que precioso es! con advertir ¡Como que me cuesta muchas pesetas!

ANTONIO GARCIA GIMENEZ

AYUNTAMIENTO

En segunda convocatoria se celebró la sesión con asistencia de los señores concejales Martínez, García, Pinós, Muñoz, Lucas, Espejo, Pardo, Marco y Caballer, Presidente. Se aprueba el acta anterior,

Se procede a la votación de los cargos para constituir definitivamente el Ayuntamiento, resultando elegidos por siete votos y dos papeletas en blanco los señores siguientes: para Alcalde-presidente, D. Manuel Caballer Urios; primer teniente alcalde, D. Matías González Espejo; segundo teniente alcalde, D. Gregorio Marco; tercer teniente alcalde, D. José Martínez Sanz; y cuarto teniente alcalde, D. Luis Pinós Fuero.

Se acuerda por unanimidad que las obras solicitadas por el director del correccional las hagan por cuenta de la Diputación bajo la inspección del señor Arquitecto municipal, acordando también conceder el agua que pide.

Se da cuenta del reconocimiento final del monte «Veguillas de Tajo».

Se lee una instancia de D. José María Valero, solicitando rectificación de cédula personal y se acuerda que pase a informe del negociado.

Se lee también la relación semanal de jornales y se aprueba.

Se da cuenta de una instancia de D. Rufino Martínez, que solicita la construcción de la acera de la calle de los Hermanos Valdés y se acuerda que el teniente alcalde del distrito acompañado del Sr. Arquitecto gire una visita de inspección y obligue a edificar y hacer la acera a los dueños de las parcelas siguientes.

Se acuerda que informe el teniente alcalde que corresponda sobre la concesión de dos socorros que solicitan.

Se desestima una instancia de las Hermanitas de los pobres que solicitan botica, por haber consignado ya en el presupuesto cantidad para tal institución.

Queda enterado el Ayuntamiento de las fosas temporales que han cumplido.

Se leen los Boletines oficiales.

Se acuerda que pase a la comisión de Hacienda el asunto referente a los uniformes de los porteros, siendo la opinión de todos los concejales el que se les haga.

Se pone a discusión una moción de la alcaldía en la que propone que se forme inventario de todo lo existente en el municipio por un empleado y se acuerda se nombre un empleado o los que hagan falta, para que, acompañados de los tenientes de alcalde, se haga.

También se pone a discusión otra moción del Sr. Alcalde para que las comisiones se reúnan el sábado en primera convocatoria y lunes en segunda, y después de una ligera discusión se acuerda que se siga como hasta la fecha.

Se pone a discusión otra moción de la alcaldía en la que pide que se designe una obra para emplear las 25.000 pesetas presupuestadas para la crisis del trabajo y después de un largo debate en el que intervienen los señores Marco, García, Pinós, Espejo y el Alcalde se acuerda que se haga una obra mediante informe del Arquitecto y que sea preferida el desmonte del cerro de la Travesía de la Cruz.

Se acuerda instalar un depósito de agua hirviendo en la Casa de Socorro.

Se aprueban varios informes de las Comisiones.

A continuación se leen las cuentas pagadas por el Depositario sin las debidas formalidades para el pago y se promueve una discusión, en la que el Sr. García dice que se opone terminantemente a que se pague una partida de 600 pesetas, importe de la propaganda realizada por el periódico *Heraldo de Madrid*, ya que dijo cuando se trató la cuestión en una reunión particular que él no era partidario de tal información y que si se hacía era con su voto en contra.

El Sr. Marco explica el aumento y dice que si se gizo fué por corresponder al Sr. Gobernador, y que el señor García votó en contra, no por él, sino por el partido a quien representaba.

El Sr. García interrumpe varias veces al orador, diciendo que él siempre votó en contra, sin decir a quién representaba; intervienen otros concejales en la discusión y el señor Alcalde encierran la cuestión y propone que si se aprueba o no la cuenta del *Heraldo*, haciendo las salvedades de que las pasetas las había satisfecho ya el Depositario y que al hacer se el cargo de la Alcaldía las tuvo que poner en arcas municipales el Sr. Depositario; y como medida de arreglo propone a la corporación que las paguen los concejales de sus bolsillos particulares, ya que el perjudicado es un empleado del Ayuntamiento.

A esto contestan algunos concejales que no están conformes por no haber asistido a tal reunión.

El Sr. Espejo dice que no hay más que dos caminos que son: 1.º Que puesto que el Ayuntamiento no manda pagar la cuenta, máxime que no estaba enterado oficialmente, no le debe pagar, y 2.º Que quien mandó pagar la cuenta la pague ahora, todo menos pagar el Ayuntamiento una cosa que no se trató en el salón de sesiones.

Y después de un largo rato de discusión se acordó que no se pagase.

Como otra partida de la nota era el importe de la merienda a la que asistió el Sr. Gobernador que importaba 800 y pico de pesetas, se acordó pagarse en partes proporcionales entre los asistentes a la merienda.

Tampoco se aprobaron otras dos partidas de 40 pesetas, importe de pastas y vino para obsequiar al señor Gobernador y otra de 300 pesetas, importe de los gastos de una operación que se hizo en el Banco de España para pagar a los empleados municipales.

Se acuerda aprobar las listas de jornales del mes de septiembre.

A la instancia del contratista del derribo de la casa núm. 25 de la calle de D. Mariano Catalina, para devolución de fianza, se acuerda que informe el Sr. Arquitecto sobre si se han cumplido las condiciones exigidas en el pliego de condiciones y una vez hecho esto que se le devuelva.

Se da cuenta de las relaciones de focos eléctricos en todos los distritos y se acuerda que pase a la comisión.

También se da cuenta del pan decomisado por el primer teniente Alcalde Sr. Espejo y la distribución.

Se acuerda habilitar el crédito para pagar al personal el mes de Septiembre.

Se lee un oficio de la oficina de Montes sobre reconocimiento final del monte Fuencaliente, en el que dice que se ha denegado la petición hecha por algunos alcaldes de la mancomunidad, de pueblos de la sierra, en la que solicitaban roturar e inscribir algunos terrenos de los propios de Cuenca.

Queda enterado el Ayuntamiento de las cuentas de los festejos de la feria pasada, resultando que hay pagado 13.197 pesetas y quedan sin pagar 3.190 pesetas, para lo que existe un remanente de 3.500 pesetas, quedando todavía pagando todas las cuentas presentadas hasta ahora 300 pesetas.

El Sr. Alcalde da cuenta de sus gestiones en la asamblea celebrada en la Diputación Provincial, dándose un voto de confianza a la Presidencia para que nombre el personal técnico que ha de hacer el reparto acordado.

Y una vez terminada la orden del día se pasó a ruegos y preguntas.

El Sr. Marco, dice que se ha enterado de que el escultor Sr. Cruz hace donación de dos esculturas presentadas en la última exposición de Madrid al Ayuntamiento teniendo éste que hacerse cargo de ellas en Madrid.

El Ayuntamiento agradece el ofrecimiento y acuerda que se traigan lo antes posible, corriendo de cuenta

de la cooperación los gastos de portes.

El Sr. García hace otro ruego referente a la celebración de los enterramientos y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

Informaciones del momento

LA ENTERRADA

La mirada que recorre curiosa las instalaciones de la modesta capital provinciana se detiene ante una barraca que anuncia en un gallardote, insultante y retador que allí dentro está enterrada la mujer que no come; y aunque el anuncio peca ya en ridiculo por el descrédito en que el «Papas» de Cork está sumiendo a los ayunadores de circo, no hay quien resista a la tentación de entrar en el chamigo con honores de turgurio para ver como está desfructada, que vive de no comer, y que cuando come apenas si puede vivir.

Bajo la tierra húmeda han sepultado a la ayunadora, que es una muchacha joven de facciones duras y hasta agradables. Echada sobre un modesto colchón déjase curiosear a través de un cristal que sirve de tapadera a su urna, y que fuertemente sujeto, está agujerado por unos tubos de latón cerrados con tela metálica, por los que debe discurrir el pobre oxígeno que la sirve de único alimento durante su forzada abstinencia.

En la noche lluviente y neblinosa el grupo de curiosos que rodeamos el sendo féretro, la escena tiene un macabro aspecto de fiesta guignolesca. No falta el bromista que converse con la ayunadora y que para animar los comprimidos ánimos la recuerde las mínimas penalidades que sufre si las compara con las del obstinado alcalde irlandés, removiendo al paso el cotarro político con el recuerdo de los últimos acontecimientos, que por lo visto deben importar mucho a la sepultada, porque entabla monótono coloquio con el personaje informador, que la habla prólijamente de la disolución de las Cámaras y del fracaso de don Melquiades. ¡Por lo visto es un hombre muy enterado!

Pero, a pesar de ello, en los restantes espectadores hay sobra de tedio, y no sirven a sacudir las pesadas ideas que envuelven y enrarecen aquel aire oscuro las bromas de un hombre que hace su papel lo mismo que la enterrada: a la fuerza.

Malhumorados, con un ojo cerrado, el otro atento a lo que los curiosos hacemos, varios hombres de indefinido aspecto están tumbados por los rincones de la barraca, celosos de la presa que, a costa de la vida, sirve a su voracidad, que se puede tildar justamente de canibalésca.

Hasta que por fin hay alguien que dice: ¡vámonos, por Dios! y a esa invitación la esterilla de la puerta se vé atacada febrilmente por un compacto grupo que quiere apartarla al mismo tiempo. Adentro unos momentos más, y dando suelta a la volición punzante, hubiéramos entrado a saco con el establecimiento y en fox-trot semitrágico habríamos pateado los tubos, la rejilla y el vidrio, hasta que la pobre mujer estuviera en libertad; como si dijéramos en el mundo de los vivos.

Pero en la calle sigue tintineando la lluvia y las mejillas se refrescan, llevándose, como baño purificador, pensamientos e imágenes que segundos antes eran obsesiones que parecían indestructibles.

Alberto Martín Fernández

«Auto-transporte Cuenquense»

Transportes por auto-camiones de todas mercancías por carreteras.

FÉLIX SAIZ

FÁBRICA DE HERRAJES

— CUENCA —

La Asamblea en la

Diputación Provincial

El día 16 y convocada por el Alcalde Sr. Caballer se celebró la Asamblea de fuerzas vivas para tratar del asunto del pan y estudiar las soluciones para un arreglo inmediato.

Aunque la reunión no fué muy concurrida, asistieron bastantes personalidades de ambas clases sociales.

El Sr. Alcalde expuso el objeto de la reunión, pidiendo al mismo tiempo que emitieran sus opiniones los asistentes al acto.

Huvo ofrecimientos en metálico de varios señores e instituciones para remediar la subida. Expusieron sus opiniones el Sr. Bautista, que manifestó que había que estudiar una fórmula para solucionar el conflicto, ya que como la cantidad que ascendía el sobreprecio del pan era mayor de la que podía recogerse de los ofrecimientos hechos por varias personas. La representación del Sr. Obispo dijo que promete contribuir con la cantidad que se le asigne.

El Sr. Espejo propone que la diferencia del pan se pague con los sobreprecios de las subastas de maderas del Ayuntamiento.

D. Juan Giménez Cano se extraña de esta repentina subida de pan por algún fabricante y cree que este asunto debe resolverlo el Ayuntamiento exclusivamente, por tener ingresos fabulosos.

El Sr. Muñoz, fabricante, dice que este es un problema que corresponde resolverlo a los labradores y no a los fabricantes, puesto que se niegan a vender el trigo, esperando mayor alza en el precio.

D. Cayo Conversa dice que es un problema de todos y que debe solucionarse sin rodeos, y propone que el Ayuntamiento cree un tributo o impuesto que recalga exclusivamente sobre los que paguen contribución industrial o pecuaria, para que así cada uno contribuya con arreglo a su posición.

El Sr. Delgado, como presidente de la «Aurora» manifiesta que el problema depende de los poderes centrales que no han solucionado ningún problema. Se lamenta de que los obreros no pueden vivir en las actuales circunstancias y le parece bien que se estudie la fórmula de la subida del pan.

El Sr. La Rica agradece que estudien el problema del pan en beneficio del obrero y la clase media.

El Sr. Gandullo propone un impuesto vecinal; y después de oídas todas estas manifestaciones y las de los ofrecimientos de los Sres. Cobo, Lumberras por la Constancia, Bautista y D. Lúcio Bellón en representación del Sr. Obispo se acuerda que el pan se siga vendiendo a 0,60 céntimos el Kilo; que por el Ayuntamiento se procederá a arbitrar recursos entre los contribuyentes para satisfacer la diferencia que supone hasta los 0,70 céntimos que es el precio a que había que subirlo, estudiando el Ayuntamiento, durante este tiempo, la fórmula definitiva para solucionar el conflicto y aceptar los ofrecimientos hechos.

Se leyeron telegramas de adhesiones de los Sres. Picazo y Merchante.

PHILIPS

SIN RIVAL

MEDIO-
-WATIO

EL ALUMBRADO
MAS PERFECTO

A MITAD -
-DE COSTE

QUE CON LAS LAMPARAS DE
FILAMENTO METALICO.



Quite Ud. las lamparas de filamento metálico por su consumo exagerado, ya que gastan un 50 a 100 % más que la PHILIPS ARGY y 1/2 WATIO, dando además una luz amarilla. Sústituílas Ud. por nuestras modernas lámparas PHILIPS ARGY y 1/2 WATIO.

De venta en todos los buenos establecimientos y centrales eléctricas.

Al por mayor - ADOLFO HIELSCHER - Almacén de material eléctrico - Madrid - Marqués de Cubas, 10 -

COSAS

LOS ANUNCIOS EN LA HISTORIA

La publicidad económica de que aparecen llenas las últimas páginas de los periódicos, tiene una respetable antigüedad histórica.

Ya los periódicos del siglo XVIII tenían muchos «Avisos económicos».

Es interesante comparar aquella publicidad con la de ahora; he aquí lo que decía una hoja que aparecía en Palermo:

«Un joven desea emplearse como camarero; sabe afeitarse y peinar lo mismo a caballero que a señora».

Otro: «Mariano Tusa, en la plaza de Bologna, encima de la tienda del peluquero, vende dos secretos de dos hierbas simples, para hacer crecer el cabello y para quitar el vello».

También se anuncia un presbítero «que desea colocarse como ayo».

En un diario de Sicilia se ven anuncios de venta de objetos curiosos, tales como un caparazón de tortuga, en donde se representa el Nacimiento de Jesús.

Las figuritas son de cera y el caparazón está guarnecido de plata hilada, cuyo peso es mayor de 7 onzas.

Entre otros anuncios, hay de un juego de lotería con un libro de tablas numéricas.

Curioso es también el anuncio de fósforo «extraído ya de los huesos, según el método Scheche, ya de la orina según el método Koulchel».

El honorable Simone Natale anun-

cia que vende «calamita artificial a precios razonables, no mirando a su propio interés, sino al del público».

Como se ve la sinceridad de aquellos anuncios difiere en cierto modo de los actuales.

Noticias generales

Ha tomado posesión del mando de la provincia, el Gobernador D. José Tomás Retamero.

Ha sido nombrado teniente fiscal de esta Audiencia Provincial, D. Juan García Romero de Tejada.

Desempeña interinamente hasta que el Ayuntamiento lo nombre en propiedad el cargo de inspector de Policía Urbana, nuestro particular amigo D. Tomás Gallero.

El 21 se cumple el primer aniversario del que en vida fué íntimo amigo nuestro y compañero en la prensa D. Carlos Valentín Carretero.

A la familia le reiteramos nuestro mas sentido pésame.

Se encuentra recorriendo el distrito

acompañado de nuestro particular amigo D. Juan de Ochoa, el diputado a Cortes D. Antonio María Arribas.

Por la Audiencia Territorial de Albacete ha sido confirmada la sentencia dictada por este Juzgado de Instrucción en el pleito de Valdecabras, a favor de Don Salvador Correcher.

Suponemos que el pueblo de Valdecabras estará convencido del derecho que asiste al Sr. Correcher, y no seguirá el asunto mas adelante.

Ha salido para Valencia, el conocido industrial y amigo nuestro D. Francisco Arquero.

El dinero gastado

en la adquisición de la

Harina Lacteada Nestlé

hay que darlo siempre por bien empleado. Es el mejor alimento para niños, que vuestro dinero puede procuraros. Dado el elevado precio que hoy tiene la leche y el azúcar, realizareis una economía alimentaria á vuestro hijo con la harina lacteada Nestlé. Podrá nuestra ilustración «Sobre la alimentación de los niños y cuidados» que dá en un carsele á la

Agencia de la Casa Nestlé
Sevilla

Según los rumores que llegan hasta nosotros, podemos decir que los candidatos para las próximas elecciones de Diputados a Cortes son: por el Distrito de Cuenca, el Sr. Fanjul y el Sr. Ochoa (D. José), ministerial; Cañete, D. Enrique María Arribas y el Sr. Regino Rodríguez, ministerial; Motilla el Sr. Casanova, que según rumores es datista ahora y el Sr. Gonsálvez ciervista; Huete, hasta la fecha se presenta solamente el Sr. Conde de S. Luis; Tarancón, el señor Cervantes, sin contrincante por ahora, y por S. Clemente, el Sr. Marqués de Melgarejo, y no sabemos si el Sr. Martínez Acacio, Subsecretario de Gracia y Justicia.

Y para senadores, suenan los nombres de Picazo y Ballesteros.

Claro está que esta noticia la damos como rumor, porque hasta la fecha parece que no hay nada en concreto.

Han regresado de Villarejo Fuentes, D. Eduardo Moreno; de Madrid, D. Arturo Ballesteros y familia; de Minglanilla, D. César Huerta, director de «El Mundo»; de la corte nuestro propietario D. Leopoldo Garrido Romero.

Teatro Principal.

Durante el sábado y el Domingo pasado actuaron en este teatro, el dueto «Rosales» que fué muy aplaudido, completaron los programas escogidas cintas de la casa Verdager.

Cine Ideal

El domingo se proyectó «El Fantasma del Amor» por la Berlini, que gustó muchísimo, y el martes «Duda terrible» que logró interesar al público.

El 19 se vió en la Audiencia Territo-

rial de Albacete, la vista del pleito seguido en el Juzgado de San Clemente entre D. Leandro Albascal y D. Mercedes Pérez y otro, sobre tercería de dominio. Intervinieron como letrados los señores Lozano y Martínez Lorenzo, y como procuradores los señores Vergara y Ponce.

Hoy ha llegado el nuevo jefe de Correos que viene destinado desde la oficina central de Madrid, D. Pedro Cabezas de Herreras.

Se hallan de venta

UN CAMIÓN berliét, cuatro toneladas. Estado completamente nuevo. Con toldo y bandages nuevos. No ha rodado. Ultimo precio, 14.000 pesetas.

DOS CAMIONES Berliét. 5 toneladas. Con toldo enteramente nuevo. Con certificado de la Fábrica. Ultimo precio, 19.000 pesetas.

TRES CAMIONES Berliét. 5 toneladas. Enteramente nuevos. Con certificado de la fábrica, torno, plataforma, cuerdas y demás utensilios para cargar bocoyes. Ultimo precio, 20.000 pesetas.

Para tratar dirigirse a D. Federico Viejobueno, en Cuenca.

Publicaciones

Han llegado a nuestra redacción los cuadernos 117 y 118 de la notable y popular obra *Episodios de la Guerra Europea*, que publica la casa editorial Alberto Martín, de Barcelona, y la que está obteniendo, como no podía menos de suceder teniendo en cuenta la palpitante actualidad de la obra y seriedad de la casa editora, un éxito franco y lisonjero.

Adjunta al cuaderno 117 va una preciosa lámina representando prisioneros italianos apresados por los austriacos en el Isonzo, describiéndose, en ambos cuadernos, con la maestría a que nos tiene acostumbrados el significado periodista señor Pérez Carrasco, los cruentos combates entre austro-germanos y moscovitas.

Recomendamos su adquisición a nuestros lectores, con la seguridad de que, tanto por la modicidad de su precio (25 céntimos cuaderno) como por su magnífica presentación, no quedarán defraudadas sus esperanzas.

Hállase de venta en las librerías, centros de suscripciones y en casa del editor don Alberto Martín. Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

REEMPLAZO DE 1920

Arturo Collada Aguilar, sucesor de Manuel Castanera e hijos de Vidal Collada.

Agente matriculado para subituciones, permutas para el ejército de Africa y establecido en Madrid, calle del Barquillo, 20, principal.

Operaciones antes del sorteo en las Zonas y en los Ayuntamientos.

Para informes en Cuenca: Herreros, 3.

Tarancón: Ignacio Sánchez.

Substitutos voluntarios para Africa admittense, buenos premios. Herreros 3, principal.

Cuenca. Tip. F. Viejobueno.

HIDRAULICA CONQUENSE

MOSÁICOS - CEMENTOS PÓRLAND. - PAVIMENTACIONES

Una racional dirección artística; el empleo de los mejores materiales conocidos; la competencia técnica del personal de talleres y los modernos procedimientos que se emplean en la fabricación, hace que cada uno de los diferentes productos de esta casa, constituya una especialidad en gusto y perfección; unándose así, lo práctico por su durabilidad y buen resultado, con lo agradable, por su vistoso efecto.

He aquí el secreto de nuestro éxito.

Toda la correspondencia al Administrador de HIDRAULICA CONQUENSE. - CUENCA.

JUAN CORRECHER

Maderas de Cuenca para construcción y envases
TRAVIESAS DEL FERROCARRIL, POSTES
SERRERIAS MECANICAS Y ALMACENES
 MADRID ARANJUEZ CUENCA

Paseo de las Tercias, 9 Junto a la estación Junto a la estación
 Oficinas: Blanca de Navarra, 7, MADRID. T. 296



Un invento maravilloso para engordar y tener fuertes y sanos toda clase de animales

POLVOS-DINAMO

(MARCA REGISTRADA)

INSTRUCCIONES PARA SU USO

En los cerdos principalmente se obtienen resultados nunca vistos. El gasto es tan pequeño que más no cabe de cinco a diez céntimos diarios!

Los POLVOS-DINAMO son completamente inofensivos, se componen de sustancias vegetales que no son nocivas. Cantidad que debe tomarse en cada comida o pienso. Cada buey, mulo y caballo, una cucharada. Cada diez gallinas, pavos y conejos, una cucharada. Cada veinte pollitos, etc., una cucharada. Cada cerdo, ternera y oveja, una cucharada. Cada cuatro cerditos, cabritos o corderitos, dos cucharadas. Los POLVOS-DINAMO se pueden mezclar

con toda clase de comestibles y debe tenerse en sitio donde no haya humedad.

NO PERDISE DE LAS IMITACIONES!

Precios de venta al público en toda España: Paquete de un kilo, 3,75 pts.; Paquete de medio kilo, 2 pts.

Puntos de venta: En todos los comercios de comestibles del mundo y Droguerías. - Para pedidos dirijirse a los Almacenes Jorba, Manresa. - (Pídase su Revista General Ilustrada gratis). - En Cuenca, todos los comercios principalmente FARMACIA Y DROGUERIA DE MONTERO.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

Matías López

Son los mejores del mundo

PEDIDOS

en todos los ultramarinos y confiterías

Doctor VALOQUIA

Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y verétes. Ex Médico del Hospital de San Juan de Dios de Madrid. Agregado a la Escuela Nacional de Medicina de México e incorporado al The Board of Medical Examiner of The State of California, Berkeley, Estados Unidos.

Ofrece a su numerosa clientela su residencia y consulta particular en

MADRID: Plaza de Santo Domingo, 11

¿QUIERE USTED COMPRAR

Bicicletas, motocicletas, automóviles y autocamiones?

Dirigirse a la imprenta de este periódico

COLEGIO PENSIÓN - PALAFOX

Caballeros, 17. - CUENCA

Este centro cultural, el más antiguo de la provincia, el más económico y el de enseñanza Física e Intelectual más perfecta, como lo demuestran sus excelentes resultados, actuará durante las vacaciones estivales con clases de reposo y preparación y asegurará reformas utilísimas para sus alumnos, tanto en lo material como en lo intelectual mejorando el edificio y ampliando el número de sus competísimos profesores para el próximo curso de 1920 a 1921.

Pídase detalles y reglamentos a su director,

D. Antonio Benítez Poveda

CASA PICAZO

CUENCA Y TARANCÓN

Temporada de invierno de 1919

GRANDIOSOS SURTIDOS EN LOS RAMOS DE TEJIDOS.-CONFECCIONES Y PAÑERÍA

LAS ULTIMAS NOVEDADES en Lanería y sedería para vestidos, Panas, Terciopelos, Paños, Felpas, Caracules y Rizos para Abrigos de Señoras y niñas.

DEPOSITO DE ARTÍCULOS DE LOS PIRINEOS. - Géneros en piezas por metros y distintos modelos de Abrigos para señoras y niños, en los colores y estilos de mayor fantasía.

SUGESTIVA SECCION DE ABRIGOS CONFECCIONADOS PARA SEÑORA, formada por modelos de más éxito de LA VILLA DE PARIS de Madrid, y NEW-ENGLANG de Barcelona.

ABRIGOS GABARDINA DE GRAN ACTUALIDAD

PARA CABALLEROS. - Precioso y extenso surtido en pañería de color y negro. Gabanes confeccionados. Pollizas e Impermeables.

Sastrería a la medida. - Cortador de primer orden

Primera casa en Camisería. - Corbatería y Géneros de punto.

LA AMUEBLADORA

DE

FELIX NAVARRO

Almacén y despacho

Calle de la Barca, 18

Talleres

Puente de Palo

CUENCA

Gran fábrica de camas y muebles de todas clases y estilos. - Grandes existencias en camas de madera, despachos, comedores, alcobas y silleros. - Colgaduras, divanes y tapicería. - Centros y percheros. - Muebles de fantástica última novedad.

¡NO EQUIVOCARSE!

Esta casa no tiene sucursales

Banco Vitalicio de España

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

CAPITAL SOCIAL.	Pesetas	15.000.000,00
CAPITAL DESEMBOLSADO.	"	3.750.000,00
RESERVAS en 31 de diciembre 1919 comprendidos los reaseguros.	"	49.987.171,75

PAGADO a los asegurados hasta 31 de diciembre 1919.	Pesetas	90.420.163,82
---	---------	---------------

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA
 Domicilio Social: Rambla de Cataluña, 18 y Cortes, 63
 :: :: BARCELONA :: ::

Subdirector en Cuenca: José Echevarría. Solera, 8 pral.

SE VENDE la farmacia única de Minglanilla, para tratar dirigirse con sello a su dueño, el farmacéutico

D. Eduardo Tamo. - Urge por precisar el ausentarse

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal; 53 años de existencia.

Seguros sobre la vida. - Seguros contra incendios. - Seguros de valores. - Seguros contra accidentes.

Sub-director en Cuenca: ANTONIO LEAL
 Oficinas: Calle de D. Mariano Catalina, 24



LA GLOSOPEDA
 SE EVITA Y CURA CON
 EL ANTIGUO Y CONOCIDO
 DESINFECTANTE
 ZOTAL

MOTORES CROSSLEY

PARA

GAS * GASOLINA * ACEITE

(1)

Gasógenos CROSSLEY para consumir toda clase de desperdicios. Las mejores instalaciones del mundo. Mas de 3.500 funcionando en España.

DETALLES GRATIS
 GRAN VIA, 1. APARTADO 584 MADRID